Coursel

Número 229.

México, D.F., 11 de julio de 1939.

Exemo. señor don Manuel Bianchi, Embajador de Chile, Insurgentes 446, Depto. C. Ciudad.

Señor Embajador y muy querido amigo:

Seguro de no abusar de su generosa disposición para con las víctimas de la situación española, me permito enviarle un apunte relativo a la familia del diputado don Aurelio Almagro Gracía quien se encuentra en ésta y cuya dirección es el Centro Español de México, Balderas 37.

Cuanto pueda usted hacer en España por estos señores obligará singularmente a esta institución y de un modo muy especial a su agradecido y firme amigo.

El Presidente.

Alfonso Reyes.

Aurelio Almagro Tello y sus hermanos Jorge, Mariano y Luis son hijos de Aurelio Almagro Gracia, médico que ejerció en Cuenca, su profesión desde el año 1903. Pertenecía al partido de "Socialista Obrero Español", del que fue Diputado a Cortes, por la provincia de Cuenca en 1931 y en 1936 por la provincia de Granada. Hoy refugiado político en México.

Los cuatro vivían por el 18 de julio de 36 en Cuenca. Eran afiliados a la U. S. T. y al partido Socialista en la Agrupación de Cuenca. No intervinieron en Comité, ni organización, de los que se formaron y actuaron en los primeros momentos de la sublebación militar. Tenían relaciones amistosas antiguas, con personas de diferente significación política, haciendo por librar (y consiguiéndolo en muchos casos) de las sanciones en que algunos se veían amenazados. De esto, pueden dar razón Dn. Cayo Conversa, candidato a Cortés de filiación monárquica, D. Francisco Meler, administrador de del Marquez de Sta. Coloma, el ex-alcalde monárquico Dn. Luz, los hermanos Olmo, el Dr. Rodríguez Muñoz y a mi entender, cualquier persona ecuánime de Cuenca a quien se la interrogue.

Aurelio, ingreso voluntario en la 21 brigada. Fue Teniente de la misma y en esta y en la 92 actúo en el Pardo, Pozo Blanco, Belchite y Teruel, hasta que pasó a transportes con destino en Valencia.

Sus hermanos Jorge y Mariano fueron destinados en su quinta a dicha 92 brigada. Mariano ingresó en la Academia de Ingenieros y cuando salió oficial. le destinaron a la zona en Teruel. Jorge, en las operaciones de este pueblo, enfermo de reumatismo poliarticular, pasando algunos meses en Cuencia, sin destino por no poder prestar servicio utilizándole alguna vez como escribiente en el S. S. M. Norte que más tarde pasó al Ejército de Levante.

Luis fue destinado a trasmisiones, cumpliendo por Levante, Estremadura y Andalucía. Este, está hoy libre en ciudad Real en casa de su tio Pascual Tello, director del Banco
de España. Los otros tres, están presos en Cuenca según noticias del 28 de mayo. Se ignora de qué se les acusa. También
hay noticia de que la esposa de Jorge está detenida y el padre de la esposa de Aurelio, hombre que por su cultura y su
exquisita moral es muy estimado en Cuenca y en los centros
culturales de Madrid.

Con justicia no se les puede imputar delito alguno. Ellos igual que yo hicimos por aminorar dolores siempre que nos fue posible.

Se desea ayuda para ellos en lo que kes justo y noticias. También de sus esposos y sus hijos. Aurelio Almagno Tello ; sus hermanos sorge, hariano ; buis, son hojos de Aurelio Almagno Bracia, medico que exercio en Enenea, su profe sim dende el año 1903. Pertenecia al portido Salislista Obrero Es pañol, del que fue deputado a Cortes, por la provincia de luenea pañol, del que fue deputado a Cortes, por la provincia de luenea en 1931 y en 1936 por la provincia de Branada. Hoj refugia

de polities en revies Son enotre viviare por el 18 or bulis de 36 en Cuence. Evon apilia de a le 11.5.7. y al portios focialista en la agrupolisie de anner. No intervisierre en Comite, ni vogonizolion, de los que se pormoron y actuaron en los primeros mormentes de la sublebación militar. Terrior relaciones amistosos antignes, en persones de diferente regnificación politica, haciento por libror (3 consignientos en muchos casos) de los someines en que algunos se veian amenarado. De esto, pueden dar raron 8. Copo Conversa, cambiosto a Costo, de filiseion morrorquile, 8. Froncisco Meler, administra der del morques de the Colorua. el esalcolde monognico En bur, en hermours blue, el Dr. Moviques huma ja mi entender, enalquier persons senaniene en Cuence a

quien he le merroque Auvelis, ingres voluntoris en le 21 brigada. Fue terneute de la misma y en este y en la 92 actus en el Ponds, Paso de la misma y en este y en la 92 actus en el Ponds, Paso Hanes, relchite y Ternel, horte que poro a trousportes con des trius en Volenlies.

Sus hermour, tryet hanns prevn destinados en ha

quinte a didre 92 brigade, harismo ingress en le academie de Jugumeros y cuando volio Minal, le destinason a la 20 us en Termel, dogs, en los operaciones de este pueblo, enfer me de reumstignes poliasticular, posand alguno, me res en lueves, rin destino por no poder prestar servicio utilirandole alguna ver louis escribilité en el S. S. M horte que mos torde poss al Exercito de Levante buis fue destinado e Trosmitiviez, cumpliento por Le vante, latremadure o sudducie. Este, esta lung libre en Cindod Neal en cora de m tio Parlual Tello, director de Banes or Espacio. Dos otros tres, estan presos en Culula repur noticies de 28 de mayo. Se ignore de que re les acura. Tombien hy noticie de jur le copose de trèje este determe j'el poore de le espose de Auselio, hombre que por me culture of me exquisiter moved is muy estiments en cuence y en los centros culturoles de morrid Con justicie un he les puede imputor delito alguns. Ella ignel grugs hicimos por aminoros delores hempre gre un pre posible. providelle dittale. Se derea og ude pour elles en le que see pusto y noticios También de sus esposos y sus brijos

D'aurelio Almagro Gracia

Balderas 37

EMBAJADA DE CHILE

MEXICO

No.456/324.

AND

México, D.F., 13 de Julio de 1939.

Señor don Alfonso Reyes, Presidente de la Casa de España en México Av.Madero #32 México,D.F.

Muy querido amigo:

En respuesta a su atenta carta de fecha 8 del presente, tengo el agrado de manifestarle que con todo gusto haré, cuando pueda presentérseme la oportunidad, las averiguaciones relacionadas con la familia del Diputado don Aurelio Almagro Gracia.

Muy atentamente lo saluda su Afmo.amigo

y S.S.

manue Dianchi